

# Trump, el salvador

JAQUE MATE / Sergio Sarmiento

(21-01-2025).- "Dios me salvó para hacer grande a América otra vez".

Donald Trump, 20.01.2025

DAVOS.- Fue el discurso inaugural de un narcisista. "La edad dorada de América [Estados Unidos] empieza ahora -declaró ayer Donald Trump-. A partir de este día, nuestro país florecerá y será respetado otra vez en todo el mundo. Será la envidia de todas las naciones y no permitiremos ya que se aprovechen de nosotros".

"Regreso a la Presidencia con confianza y optimismo de que estamos al inicio de una nueva y emocionante era de éxito nacional... Mi reciente elección es un mandato para revertir completa y totalmente una horrible traición... A partir de este momento la declinación de América ha terminado".

"En los últimos ocho años he sido sometido a más pruebas y retos que cualquier Presidente en nuestros 250 años de historia... Aquellos que querían detener nuestra causa han tratado de privarme de la libertad e incluso de mi vida... Hace apenas unos meses... la bala de un asesino atravesó mi oreja. Pero sentí entonces, y lo creo mucho más ahora, que mi vida se salvó por una razón. Dios me salvó para hacer grande a América otra vez".

Trump repitió que firmaría una serie de órdenes ejecutivas, o sea, decretos. "En primer lugar declararé un estado de emergencia en nuestra frontera sur. Todo ingreso ilegal será inmediatamente detenido y empezaremos el proceso de devolver a millones de extranjeros criminales a los países de los que proceden. Restableceremos mi política de Quédate en México. Terminaré la política de captura y liberación. Y enviaré tropas a la frontera sur para repeler la desastrosa invasión de nuestro país".

Las primeras consecuencias ya se han advertido. La aplicación CBP One, que usaban los inmigrantes para solicitar asilo, ha sido suspendida. No hay impedimento legal, por otra parte, para que el Presidente envíe tropas o a la Guardia Nacional a la frontera sur para "repeler" una "invasión".

Trump invocó la Ley de Enemigos Extranjeros de 1798 "para eliminar la presencia de todas las redes de bandas criminales extranjeros". Esta legislación ha sido utilizada en ocasiones para encarcelar a extranjeros o descendientes de extranjeros sin pruebas de haber cometido alguna falta. El uso más vergonzoso estuvo a cargo de Franklin D. Roosevelt en 1942, durante la Segunda Guerra Mundial, cuando emitió un decreto para internar a 120,000 japoneses e hijos de japoneses nacidos en Estados Unidos en campos de concentración. La ley, sin embargo, está hecha para sancionar a personas en Estados Unidos, no para lanzar expediciones de captura a otros países.

Trump también afirmó que "inmediatamente empezaré la transformación de nuestro sistema de comercio... En lugar de cobrar impuestos para enriquecer a otros países, aplicaremos aranceles e impuestos a los países extranjeros para enriquecer a nuestros ciudadanos". Al parecer no sabe que quienes pagan los aranceles son los consumidores, por lo que los nuevos aranceles serían un golpe para los estadounidenses. Hasta el momento de escribir este artículo, sin embargo, el Presidente no ha lanzado todavía ningún decreto para crear o subir aranceles.

El discurso de Trump ofreció una serie de engaños y mentiras. Dijo que crearía un Servicio de Ingresos Exteriores para cobrar aranceles, pero este ya existe, son las aduanas, que hoy se encuentran en la agencia U.S. Customs and Border Protection. Afirmó también que los barcos estadounidenses han sufrido "cobros indebidos" en el Canal de Panamá y que China lo está operando, pero las dos afirmaciones son falsas.

A Trump, sin embargo, no le importa mentir. Como todos los populistas, busca presentarse como el salvador de la nación. No sé por qué suena tan familiar en México.

· CASQUETES

Ayer empezaron las actividades en el Foro Económico Mundial de Davos, Suiza. Mientras Trump anunciaba el fin de las políticas ambientalistas, el WEF presentó en su concierto inaugural una serie de composiciones que constituían un lamento y protesta por el derretimiento de los casquetes polares. Al Gore, el exvicepresidente ecologista, estaba en primera fila.

[www.sergiosarmiento.com](http://www.sergiosarmiento.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/trump-el-salvador-2025-01-21/op285938>

Fecha de publicación: 21-01-2025